

	L.	M.	M.	J.	V.	S.	D.
Junio	3	4	5	6	7	8	9
1.940	10	11	12	13	14	15	16
	17	18	19	20	21	22	23
	24	25	26	27	28	29	30

DIARIO MANABITA

Año VII |

PORTOVIEJO,—Ecuador, Martes 4 de Junio de 1.940.

| No 1905

París Soportó ayer Intenso Bombardeo de Aviación Alemana

Seguramente hoy se Anunciará Oficialmente entrada de Italia a la Guerra

Londres.—El Ministro de Información declaró hoy que no existe el menor vestigio de la noticia dada por los alemanes de haber hundido el acorazado Nelson, buque insignia de la escuadra británica, con 700 de sus 1.320 tripulantes. Robustece su declaración es el sentido de que el mismo Almirantazgo alemán no confirma la versión de hundimiento del acorazado Nelson.

Roma.—Se ha anunciado que la realización de la Exposición se ha pospuesto para el año 1.942. Tal declaración aunque se fundamenta en que algunos países ha pedido esta postergación para preparar mejor sus exhibiciones, se tiene como cuestión cierta de que es un indicio seguro de tal postergación obedece a que Italia entrará en la guerra justamente con el Reich.

Berlín.—El comando alemán informó que en la campaña de Flandes han capturado 330 mil

franceses y británicos y que desde que se inició la guerra hasta la fecha tiene en sus campos de concentración un millón 200 mil soldados noruegos, holandeses, belgas, franceses y británicos.

Londres.—El puerto de Dunkerque se encuentra terriblemente asediado por el fuego alemán desde el aire, mar y tierra dificultando de esta manera el embarque del resto del Ejército aliado que trata de utilizar la única puerta que le queda en el Canal de la Mancha para escapar a puertos ingleses. Se estima que de 1.000 a 1.500 aviones bombardean las concentraciones aliadas que se encuentran en Dunkerque.

Berlín.—El Comando Militar ha anunciado que han hundido 4 barcos de guerra, 2 transportes y averiados otros barcos en el Canal de la Mancha.

Para a la 4ª Pág.

Estados Unidos Necesita Galápagos Para Su Defensa

Guayaquil.—El periódico extraoficial «Armi And Davi Joruna» de Washington, ha publicado hoy que los Estados Unidos procurará utilizar las islas ecuatorianas Galápagos como base aérea para la defensa del Canal de Panamá. Asimismo, ha anunciado que se han iniciado conversaciones con Portugal sobre el uso de las islas Cabo Verde.

Agrega dicho órgano que el Presidente Roosevelt ha hablado de la posibilidad de un ataque al Canal de Panamá y de la necesidad de establecer bases militares aéreas para defenderlo. Infórmase además que ya se ha llegado a un acuerdo con el Gobierno de Colombia para que controle los aviones que operan desde su territorio y que se mantenga conversaciones similares con los demás países sudamericanos. Una investigación ha demostrado que numerosos aerodromos, especialmente en la costa sudamericana, están controlados por firmas alemanas y que gran número de los aviones son marca Junkers, fácilmente convertibles en bombarderos y además del cincuenta por ciento de los aviadores germanos que están en las distintas compañías han logrado naturalizarse en diversos países sudamericanos.

A LOS LIBERALES

Se invita a una reunión que tendrá lugar hoy a las 8 p. m. en el local de la Casa Municipal, para cruzar ideas acerca de la elección de miembros de la Junta Provincial del Partido que conforme disposición de los Estatutos debe hacerse el día 5 del presente mes.

Portoviejo, Junio 4 de 1940.

AGUA MINERAL NATURAL

SAN FELIPE

Vende MIGUEL CAICEDO LAMAR.
Agente Exclusivo para Portoviejo
Precios sin competencia.

Para El 5 De Junio

Guayaquil.—3—Se últimos los preparativos para las grandes solemnidades que se realizarán en esta ciudad, Yaguachi y Daule, el 5 de Junio, con motivo de la fecha cívica del Liberalismo. Aquí se efectuará una Asamblea convocada del liberalismo provincial, tomará al Cementerio para depositar una ofrenda floral en la tumba del General Alfaro. En Yaguachi se llevará a cabo la inauguración de la estatua del General Montero con la asistencia de distinguidas personalidades del país y del futuro Presidente de la República doctor Arroyo del Río. Han salido a diversos lugares comisiones encargadas de organizar manifestaciones públicas con motivo de la conmemoración indicada.

Barcos Dinamarqueses Vendrán a Nuestro país

Quito.—3—Nuestro Cónsul en Nueva York, ha comunicado que gracias a las gestiones realizadas por el Gobierno ante los de los Estados Unidos, Cuba y Colombia, se ha conseguido que los barcos dinamarqueses que estaban anclados en Buenaventura y Cuba, a raíz de la invasión alemana a Dinamarca, vayan al país trayendo las mercaderías que tienen en sus bodegas con destino al comercio ecuatoriano.

Asuntos relacionados con el aspecto económico. Se cree que el Gabinete se pronuncie por la expedición de un decreto de emergencia que conjure la crisis.

Quito 3.—Se expidió un decreto por el cual en adelante los inmigrantes deben depositar su dinero en el Banco Central una antes de llegar al país por medio de un giro que lo harán por intermedio de los correspondientes del Banco Central en el exterior. Dichas divisas serán inmediatamente reducidas a nuestra moneda debiendo devolverse los depósitos cuando los extranjeros salgan del país o cuando se dediquen a la agricultura.

del Liberalismo. Aquí se efectuará una Asamblea convocada del liberalismo provincial, tomará al Cementerio para depositar una ofrenda floral en la tumba del General Alfaro. En Yaguachi se llevará a cabo la inauguración de la estatua del General Montero con la asistencia de distinguidas personalidades del país y del futuro Presidente de la República doctor Arroyo del Río. Han salido a diversos lugares comisiones encargadas de organizar manifestaciones públicas con motivo de la conmemoración indicada.

Actividades del Ministro de Obras Públicas

Quito, 3.—El señor Ministro de Obras Públicas ha resuelto hacer construir dos mil apartados de correos más para Guayaquil y Quito. Lo desea del Ministro en su breve paso es introducir algunas mejoras de importancia y entre ellas dotar a Guayaquil y Quito de plantas telefónicas automáticas y buen número de casilleros de correos en las mismas ciudades.

Por lo demás ha resuelto acelerar los trabajos de construcción de caminos y carreteras a las diversas provincias del país. Para el efecto ha comisionado a varios ingenieros que realicen estudios en algunas carreteras a fin de dar mayor impulso a esas obras.

SIEMPRE
Al servicio del alumnado manabita
LIBRERIA RAMIREZ.

PARA CATARROS

PENETRO

— G O T A S —

DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS
Compañía General de Comercio y Mandato.

DE MANTA

Junio 3

A las 3 p. m. fondeó ayer en nuestra Bahía la hermosa turbonave CONTE BIANCAMANO, perteneciente a la Società di Navigazione ITALIA, del Lloyd Triestino. Desplaza 23.254 56 toneladas brutas y es impulsada por 26.000 caballos de fuerza, mide 198,40 metros de largo y 23,20 metros de ancho. Es su Comandante el Cav. Uff. Giuseppe Ferrara, el Comisario Regio Comm. Michele Fedeli y Director Sanitario Dr. Cav. Alfonso Cuomo.

El Estado Mayor consta de 35 Oficiales, la tripulación de 438 hombres y además 21 asiáticos para el servicio de aseó de topos.

Tiene capacidad para 1.136 pasajeros pero lleva solamente 6 de primera, 13 de segunda y 56 de tercera, 75 en total. Salíó de Valparaíso el 26 de Mayo y ha hecho escalas en Antofagasta, Iquique, Arica y Callao de donde salió el 31 directamente a Manta para seguir a Buenaventura, Cristóbal, Curazao, La Guayra, Las Palmas, Madeira y Génova.

Es un verdadero palacio flotante en donde el pasajero nada puede echar de menos. Lujosos salones, camarotes con completa comodidad, bares, piscinas, capilla, música, en fin un ambiente acogedor que convierte la travesía en deliciosos días.

El BIANCAMANO ha si

do enviado por esta vez en reemplazo del ORAZIO que se incendió, como se sabe, pero han sido destinados a estas líneas los buques motor NEPTUNIA y OCEANIA, debiendo salir el primero el 10 del presente de Génova y el segundo un mes después. El BIANCAMANO efectúa el servicio Génova—Shangay y viceversa. Fue visitado por innumerables personas de toda clase social durante toda la tarde. A las 11 p. m. levó anclas rumbo a Buenaventura después de recibir 7.000 sucos de tegua.

Tal como está actualmente la situación de Italia frente a la horrible tragedia que sufre Europa, cuál será el destino de tan hermosa nave, la más grande que nos ha visitado?

—Repletas estuvieron las localidades de tribuna y sol de nuestro estadio ayer con motivo del encuentro de revancha entre el COMBINADO CARAQUEZ que en Bahía venció por 3—2 al INDEPENDIENTE de la localidad, y este once. El resultado fue un 4—3 a favor del local que así consiguió el desquite después de un juego que adquirió interés solamente durante los últimos 15 minutos del segundo tiempo. Arbitró el señor Absalón Tola, conocido deportista y redactor portovejense. Con el equipo ecuatoriano viajaron los señores Ernesto Seminario y Jorge Jaitil. La mayor cordialidad reinó en todo el desarrollo.

Con sumo agrado anuncia-

La cotización del dólar

Guayaquil, 3.—La semana comercial se inició hoy con la baja de la cotización del dólar debido a la escasa demanda de esta divisa. En las primeras horas del día se cotizó en la calle a 20 sucros por unidad pero luego al observarse que la demanda era casi nula paulatinamente bajando la cotización hasta cerrarse las operaciones a 19.20 por unidad.

Quito 3.—A las seis de la tarde se instaló en sesión el Consejo de Ministros para arbitrar las medidas tendientes a resolver el problema económico que es cada día más grave a causa de la subida de la cotización del dólar, pues hoy se ha cotizado en mercado libre hasta 21.20. Seguramente el viernes sesionará el Consejo de Economía convocado por el Gobierno para resolver diversos asuntos que para Agosto se prepara un espectáculo de singular atracción, pues la Liga arregló la venta del gran cuadro capifalino GLADIADOR.

Corresponsal.

Restauración del cacao

EN medio del pánico derivado de la crisis económica que soporta el país, ha surgido el llamamiento de autorizados sectores agrícolas y financieros para interesar al Ecuador en una renovación de los plantíos del cacao, cuyas cosechas y nutrida exportación nos colocaron en situación de bienestar y nos permitieron enfrentarnos con éxito a determinados problemas internos.

POR más que el cuadro de la vida nacional difiere en la actualidad del que se ofreció veinticinco o treinta años atrás, por la serie de complejidades que tiene ahora y por los encadenamientos que le ha ofrecido la economía mundial, de la que formamos parte, conviene poner atención a toda sugerencia inspirada en deseos de mejoramiento y a toda iniciativa que coopere en la liberación que necesita el pueblo ecuatoriano de esa esclavitud de pobreza y de atraso que lo domina. El cacao, sin duda alguna, fue el sustentador de la riqueza nacional, y aún hoy, no obstante su reducida producción y los bajos niveles de precios, sigue contribuyendo en parte muy apreciable al sostenimiento del edificio económico en cuanto se traducen en oro los volúmenes exportables y en cuanto centenares de brazos encuentran en los cacaotales ecuatorianos un seguro medio de trabajo y de vida. Hasta el año 1923 en que aparecieron las enfermedades que atacaron a nuestras plantaciones, el litoral contenía al rededor de ochenta millones de árboles en fructificación, que ofrecían al mercado de ultramar un millón anual de quintales, aproximadamente. Las enormes porciones de oro que ingresaban al país como resultado del comercio de cacao, no eran inferiores a veinte millones de sucres por año, cantidad no producida por ningún otro renglón exportable. Tan grandes valores contribuían, como puede verse, a mantener una balanza comercial y de pagos en planos sumamente ventajosos y a crear una relativa holgura en la población ecuatoriana.

CON la rápida propagación de las pestes, disminuyeron las cifras de exportación, hasta llegar momentos en que bajaron las líneas del equilibrio mercantil, arrojando saldos desfavorables que se traducían en emigración de oro, en carestía de artículos importados, en especulación judaizante de divisas extranjeras; en resumen, en malestar creciente y cada vez más alarmante de la colectividad. Las pérdidas del cacao trajeron también desocupación de brazos, empobrecimiento de innumerables hacendados, cambio de direcciones en la colectividad humana, emigración del campesino hacia la ciudad, apasionamiento por el cargo público; en fin, trastornos bastante serios en lo social y en lo político, inquietudes que han logrado proyectarse hasta ahora imprimiendo en la comunidad el ritmo agitado e inconforme con que se manifiesta.

LAS líneas anteriores demuestran, pues, que la ruina del cacao no fue un fenómeno simple ni un hecho sin importancia. I demuestran también la conveniencia de apoyar todo intento de restauración de las plantaciones, por más que ahora, ciertamente, tengamos que luchar para la seguridad de los mercados de afuera.

HAI base experimental que favorece el proyecto: la constancia de algunos agricultores ha permitido obtener variedades resistentes e inmunes contra las pestes, que están dando muy apreciables frutos. Después de la terrible baja de la cosecha, observada en 1933, la producción ha ido elevándose, aunque lentamente por las alternativas de nuestra valediosa climatología y por la escasez de capitales, hoy concentrados en pocas manos. Sobre las experiencias realizadas, bien cabe que el Departamento de Agricultura planee la difusión de los cultivos y estudie las posibilidades de aportar suficientes recursos para defenderlos y estimularlos. El señor Presidente del Banco Hipotecario del Ecuador se muestra vivamente interesado por esta cuestión, pero, por desgracia, su interés se estrelló contra los reducidos fondos con que cuenta la institución. "Si sabemos —dice aquel funcionario— que el costo de cultivo de cada nueva planta, hasta que llegue la edad de producción, es de un sucre por unidad, el Banco es impotente para proporcionar los cuantiosos recursos que esta única solución significaría". "Para emprender —concluye— una cruzada eficiente en favor de esta noble causa es menester del esfuerzo mancomunado de todos los ecuatorianos". Creemos, también, que una obra como la que se proyecta, no debe considerarse la como algo apartado del interés nacional, sino más bien como una obligación forzosa, ineludible, de la ecuatorianidad. Ya se ha enunciado como medida posible y eficaz la emisión de cédulas hipotecarias y bonos agrícolas que aquel Banco podría lanzar a la circulación, poniendo en juego capitales inactivos que hasta hoy se hallan restando vigor a la economía y principalmente a las funciones de la producción. Es necesario que el pueblo participe en esta clase de movimientos, que al mismo tiempo que aseguran beneficios materiales, por obra de intereses, educan a la colectividad en los principios de la cooperación, tan descuidada entre nosotros.

SOMOS optimistas en cuanto a los resultados que puede ofrecernos la restauración del cultivo cacaotero y creemos que los iniciadores del proyecto deben perseverar hasta alcanzar el éxito a que aspiran. El Ministerio del ramo, previa la opinión de la Cámara de Agricultura de Guayaquil y del Banco Hipotecario del Ecuador, puede elaborar un plan que merezca la aprobación del Congreso que va a reunirse en agosto y en el que se consulte la coordinación del esfuerzo nacional que desde hace tanto tiempo ha debido encaminarse a intensificar esta producción.

SECCION DEPORTIVA

Independiente de Manta se adjudica un triunfo sobre Combinado de Bahía

Escribe MASANTONIO

Conforme lo anunciáramos, el domingo último se efectuó el partido de futbol en el que Combinado Bahía de Caráquez, daba la revancha a Independiente de Manta. Aunque las tribunas y otras dependencias del Estadio de Manta no se llenaron totalmente, como hemos visto en otras ocasiones, un regular número de espectadores asistieron a la inauguración de la temporada interprovincial en el vecino puerto.

La Delegación de Bahía estuvo presidida por el entusiasta y respetabilísimo propulsor del Deporte don Ernesto Seminario, quien desde hace muchos años viene laborando tesoneramente en el cantón Sucre y prestando también su colaboración para mejorar las condiciones generales de esa actividad en Manabí.

Los cuadros se alinearon así: Independiente: A. Santos, D. Rodríguez y F. Baduy; medios J. Túkerres, F. Romo Leroux y M. Túkerres; delanteros Alarcón, Bodero, Mendoza, J. Delgado y Montalván Combinado de Bahía: Mauro Xincant, Alberto Viera y Justo Avila; medios Carlos Duque, Avellán y Vicente Fuentes; delanteros García, Rodríguez, González, Vaca y Agapito Zambrano.

A las once de la mañana bajo un sol quemante, se da comienzo al partido notándose en las primeras jugadas visible nerviosidad y poco aplomo en las acciones, más notable aún en los locales. El cuadro visitante en los 45 minutos de juego demostró codicia y deseo franco de ganar desde los primeros momentos. Sus jugadas fueron bastante precisas y más de una vez pudieron elevar la cuenta, pe-

ro al rematar faltó decisión y sobre todo puntería.

Independiente demostró poquísimo dominio de bola y las continuas elevadas de la esférica a las nubes hizo perder la vistosidad del juego, que se lo aprecia precisamente cuando la boia anda rasante y de punto a punto en un cruce constante hasta llegar a la meta deseada. La defensiva de Independiente fué la que soportó el peso de los visitantes y en la puerta un muchacho que demostró poseer coraje y seguridad en las acciones: A. Santos.

Bahía abrió la cuenta mediante un magnífico tiro que al ser estorvado no pudo salvarlo el guardameta Independiente, luego se produce el empate gracias a la presión que los delanteros de Manta efectuaron para obtener el goal que igualó posiciones.

De inmediato los muchachos de Bahía reaccionan y consiguen un tanto de verdadera factura mediante la veloz entrada de su delantero centro que constituye una verdadera figura de su once.

Después de obtener esta ventaja Bahía, el partido se vuelve monótono y los visitantes llevan la bola a campo contrario manteniéndose así hasta que se finaliza la primera etapa con 2 a 1 por Bahía.

El segundo tiempo se inicia a las 12 en punto, el sol continúa reverberante y ha sido preciso tratar convenientemente a los muchachos para que estos entren al campo con nuevas energías, que se traducen visiblemente por el movimiento que se imprimió al partido. Manta consigue el tanto de empate después de presionar fuertemente y obligar al defensa Viera, que es capitán del equipo y un puntal muy alto en la defensiva, a encajar la bola en una jugada desesperada. Bahía consigue nuevamente ventaja sobre el Independiente en una jugada difícil.

La posición de los cuadros favorece a Manta mediante las corrientes de aire que ayudan grandemente a mantener la bola sobre el campo de Bahía. Alentados por su barra los muchachos del Independiente logran empatar faltando unos 15 minutos para terminarse el match. En estos momentos se nota que el combinado Bahía de Caráquez está defecionando por el cansancio y el fuerte tren desarrollado en este tiempo así como a consecuencia del viaje hecho desde Bahía a Manta por la vía Rocafuerte—Puente de Mejía, que a más de ser sumamente larga es también como todos nuestros "carreteros" accidentada.

Manta continúa dominando y las pocas incursiones de Bahía sobre el Independiente dan lugar a que el guardameta mantenga firme su prestigio y en jugadas verdaderamente peligrosas salve a su equipo de una segura caída. Sinceramente este muchacho Santos nos ha impresionado y entendemos que si no llega a creerse un crack irá

Para las irritaciones de la piel

MILLARES DE PERSONAS ENCUESTRAN ALIVIO

Ya no hay necesidad de pasar la noche sin dormir ni sufrir por horas enteras el ardor y la comezón de la piel. Si usted sufre de algunas de estas afecciones desagradables, vaya sin demora a su botica y pida Unguento Mentol Davis. Viene en latitas verdaderamente grandes para su precio módico.

Pocos momentos después de haberse aplicado el Unguento Mentol se experimentará un alivio que refresca, calma y mitiga. Aparte de esto y lo que es más importante, usted encontrará que las propiedades del Unguento Mentol Davis trabajarán sobre la causa de esta molestia.

Tome este buen consejo — conserve una latita en su casa siempre. La encontrará de valor para muchas aplicaciones. Recuerde el nombre— UNGUENTO MENTOL DAVIS.



Mitigal

contra sarna y otras afecciones de la piel

Nuestra Insistencia...

para que Ud. pida y consuma siempre

KOLA CHAMPAGNE

de nuestra fábrica, tiene 2 finalidades:

Primero: procuramos cuidar de su salud insinuándole tome una buena gaseosa;

Segundo: deseamos que usted ayude a una industria netamente manabita.

La Exposición Interprovincial de Manabí, al dar medalla de Plata al Stand, en el cual solo se exhibía Kolas de nuestra fabrica, justifica el primer punto; en cuanto al segundo, Ud. es suficientemente inteligente para comprender la importancia que tiene para Manabí el desarrollo de sus industrias.

La Proveedora de Santa Ana

Exclusivistas:

En Portoviejo, señor Galo Calderón
En Jipijapa, señor Simón Gonzalez.
En Sucre, señor Felix López

muy lejos.

Los últimos minutos se vuelven emocionantes, la delantera del Independiente apoyada en forma efectiva por sus medios asientan el juego y bajando la bola acometen constantemente al arco de Vincent. El delantero Corral del Independiente que ha entrado en juego en el segundo tiempo hace centradas altas y de peligro inminente. Esta inyección en Independiente y el desperreamiento de Romo Leroux así como el interés de sus inter, hacen que faltando casi 5 minutos para finalizar el encuentro consigam ventaja mediante un tiro largo que por desesperación fue desviado con la mano por el enano Rodríguez descolocando a su guardameta y dando así un tanto y con ello la victoria del cuadro Independiente.

No reprochamos estas jugadas que son muy corrientes aún en equipos de primera como Panamá, Gladiador, Gimnástico. También Independiente tuvo su goal mediante otro mano de uno de sus mejores hombres, su centro medio que así mismo descolocó a Santos y la esférica llegó hasta los plines. Tanto Rodríguez, Viera y Romo Leroux no hicieron sino procurar la defensa de su equipo con tan mala suerte

Crónicas de Chono

Mayo 29.

—La sociedad chonense ha tenido el pesar de perder a dos de sus distinguidos miembros: las Sras. Teresa vd. de Cantos y Cándida de Calderón. Al deplorar tan dolorosos sucesos, enviamos a sus distinguidos familiares nuestra más expresiva nota de pesar.

—De suma gravedad se encuentran a las motronas señoras Agustina de Mata Urquina y Damiana y Ada de Alvarez.

Los esposos Andrade—Abeiga Solórzano experimentan el placer del nacimiento de su primogénito, una hermosa niña, la que llevará el nombre de María Yolanda.

—Fue a de todo peligro de la grave enfermedad que lo ha aquejado, se encuentra el señor Macario Gutiérrez Cornejo.

—La gloriosa efemérides del día 24 del actual, fue dignamente celebrada, en cuya expansión espiri-

que solo consiguieron ayudar al enemigo.

Finaliza el partido y Manta aplaude a sus jugadores así como a los vencidos entre los cuales supo destacarse con relieves magníficos su veloz y fuerte dribbleador Jorge González, pequeño pero peligrosísimo delantero centro. En el de Manta a más de Santos también tuvo actuación destacada Tiqueras el menor que pese a ser elemento nuevo se jugó por entero y buena forma.

Independiente ha conseguido una victoria gracias a su empuje demostrado en los últimos minutos de juego, como saben hacerlo los cuadros de cancha. Combinado de Bahía de Caráquez es un cuadro peligroso con elementos jóvenes en sus filas, constituye en esta temporada un serio contendor. La ventaja reducida de Independiente 4-3 se iguala a la que obtuviera Combinado de Bahía en su cancha en el partido anterior: 3-2. Por ello quisieramos ver un nuevo partido pero en cancha neutral: Portoviejo.

Y así finalizamos esta mañana deportiva en la cual también nosotros hemos puesto nuestro grano de arena para conseguir que actividades como estas, dan entusiasmo salud y alegría sana, continúen siempre. Viendo desde la playa a la gallarda nave italiana Conde Biancamano, regresamos a nuestra ciudad con la magnífica impresión que nos dan las Ligas cantonales de Manta y Bahía, que hacen deporte, que laboran sin descanso por el bien de sus asociados. En otra crónica llevaremos al público el sentir de los dirigentes deportivos de Manta para que se aprecie lo que es verdadero interés por causas nobles.

MASANTONIO

Exposición Del Presidente Concejo De Portoviejo Sobre Una Publicación Del Presidente Del Municipio De Santa Ana

Concejo Municipal.—Presidencia.—Portoviejo: junio 1ode 1.940. Señor Director de DIARIO MANABITA, Ciudad.

No. 618.—Con referencia a la comunicación que el señor Presidente del Municipio de Santa Ana ha publicado en el diario de su dirección, en esta fecha, permítome exponer que al rededor de este asunto que con tanto énfasis intenta enfocar el indicado funcionario en favor de su tesis, hay detalles

que verdaderamente deploro citar los pero que lo hago en fuerza de las circunstancias. El señor Tesorero Municipal de Santa Ana nunca envió dinero en efectivo para el pago de las cuotas del reclamo, es decir los \$ 2.400 00 correspondientes de mayo a octubre de 1.939, mucho menos en tiempo oportuno. Pudiera intercalarse en esta comunicación los telegramas del señor Presidente del Concejo de Santa Ana y referencias de sus continuadas ofertas personales todas ellas expresivas a una más cumplida promesa de ponerse al día de las cuotas destinadas para alimentación de los encarcelados, cuantas veces nuestro justo requerimiento llegaba hasta él, motivado por la creciente necesidad de atención de los reclusos. Esto comprobaba hasta la saciedad que nunca estuvieron al día.

Lo que sucede en verdad es que el señor Tesorero Municipal de Santa Ana, estuvo en los primeros días de abril en la oficina del nuestro con unos cuantos vales de inversiones efectuadas con cargo a la cuenta de Consorcio de Municipios Manabitas. La demanda del expresado señor Tesorero se dirigió a obtener del nuestro que le recibiera esos vales como dinero efectivo y por cuenta de las erogaciones de cárcel que estaba adelantando desde mayo 1.939; bajo la promesa de que muy pronto le enviaría las cuotas correspondientes de su deuda a la Tesorería del Consorcio de Municipios Manabitas para que esos vales pudieran ser descargados de la contabilidad respectiva, toda vez que tanto el Presidente del Concejo de Santa Ana como su Tesorero saben perfectamente que los Municipios no cumplen con el envío de sus contribuciones. La urgencia del Tesorero Municipal de Santa Ana, estaba en la necesidad que tenía de regularizar su contabilidad con su saldo de Caja porque tenía avisos de que pronto iba a ser visitado por un Fiscalizador de la Contraloría y, naturalmente, el no podía presentar vales cuyos pagos los había hecho ilegalmente ya que no corresponden a sus funciones.

Nuestro Tesorero con exceso de delicadeza para el colega y con evidente buena voluntad para zanjar dificultades de orden legal, con mayor razón de que al haber cumplido el Tesorero Municipal de Santa Ana con el envío de las cuotas del Consorcio nada digno de censurarse hubiera existido, condescendió en el pedido.

—Tenemos conocimiento que el señor Homero Viteri, ex-Tesorero Municipal de este cantón, ha recibido una resolución de la Contraloría General de la Nación relativa a sus cuentas, con un cargo de UN MIL CIENTO SIETE SUCRETES correspondientes a aportes de los trabajadores de las cuadrillas de mantenimiento, no enviados a la Caja del Seguro Social. Ojalá sea este un error, para que nuestro intelectual amigo siga poseyendo su merecido prestigio.

CORRESPONSAL

El Vigor Restaurado y Las Glandulas Rejuvenecidas en 24 Horas

Hoy ya no hay motivo alguno para continuar sufriendo de pérdida del vigor y de la virilidad, de mala memoria y un cuerpo débil, de nerviosidad, sangre impura, piel marchita, depresión y sueño incompleto, pues un médico americano ha descubierto la manera rápida y fácil de poner fin a esos males. Este descubrimiento en forma de tabletas fáciles de tomar y absolutamente inofensivas hace innecesarias las operaciones glandulares, y está dando a miles de personas nueva juventud y vigor. Obra directamente sobre las glándulas y nervios y llena sus venas de abundante y rica sangre y energía. En 24 horas Ud. puede notar y sentir que se rejuvenece, sus ojos adquieren nuevo brillo, usted se

siente lleno de vida, de juventud, de fuerza y de vigor. Este nuevo sorprendente vigorizador y restaurador glandular llamado Varko se vende garantizado. Ha sido probado por miles en los Estados Unidos y ahora se vende aquí en farmacias y boticas bajo la garantía de dar completa satisfacción o se devuelve el dinero. Varko hará que Ud. se sienta lleno de vigor y energía y de 10 a 20 años más joven, o de lo contrario basta que presente el frasco vacío y se le devolverá su dinero. Un frasco de 48 Varko especial de doble fuerza cuesta poco y además Ud. está protegido por la garantía. **Varko Devuelve Vigor y Vitalidad**

Ahora puede obtenerse en dos tamaños: \$i. 24, 20. \$i. 48, 40

vienen hasta ahora y de consiguiente esos vales no han podido ser descargados por ue la Caja del Consorcio no dispone de un sólo centavo de manera que dichos vales han venido figurando extra Caja sin que se hubiera podido efectuar el ingreso de sus valores porque no fue dinero el entregado. El señor Presidente del Concejo de Santa Ana conoció muy bien de esta operación en tanto que el Concejo de Portoviejo estaba ignorando.

Cuando esta Presidencia recogió de la contabilidad municipal el dato de las deudas de los Municipios por concepto de sus erogaciones para los encarcelados, el de Santa Ana aparecía como deudor. lógicamente por las razones expresadas anteriormente. Más, en virtud de la publicación del señor Presidente del Concejo de Santa Ana y llamado a mi despacho nuestro Tesorero, se ha venido en conocimiento de las conclusiones expuestas por cuyo motivo he tenido que llamar seriamente la atención de nuestro complaciente empleado y ordenarle a la vez que de su propio peculio se ingrese la suma proveniente de los vales recibidos del Tesorero Municipal de Santa Ana.

Podría el señor Presidente del Concejo de Santa Ana, proceder d' la misma manera, obligando a su Tesorero para que correspondiera con la delicadeza con que fue atendido en momentos de su urgencia para la regularización de sus cuentas y saldo de Caja, con mayor razón que el envío de esas cuotas tiene fuerza de ley? Podría el señor Presidente del Concejo de Santa Ana hacer cumplir este deber de orden legal a su empleado para que el procedimiento puesto en práctica no resulte como un verdadero golpe de audacia?

De Ud. atentamente, A. MENDOZA YEPEZ. (Presidente).

Intereses Generales Opinión Municipio Santa Ana sobre Consorcio

Santa Ana, Junio 1o de 1940. —Señor Director de "Diario Manabita".—Portoviejo.—

106 —Con relación telegrama Núm 59 de Preconsorcio Municipios Manabitas, recibido por este Municipio, mismo publica "Dario Manabita", esta fecha, suscrito dirigió ayer contestación siguientes términos: Núm. 103.—Preconsorcio Municipio — Portoviejo — Nadie más autorizado que usted para para obviar dificultades derivadas de imperfectos equipo caminero; sus manos estaba facultad reunión Consorcio conociera gravedad asunto. Desconcertante ánimo usted manifiesta su telegrama, considero infantil e impropio funcionario tiene su alcance arbitrio conjuración males imprevistos. Resulta irrisorio pensar estos momentos disolución Consorcio ante nimia cuestión remediable con una sencilla convocatoria. Estoy seguro que mayoría representantes cantonales estarán listos afrontar dificultades hacen peligrar vida institución, con patriotismo. Todo caso usted estima situación delicadísima, sírvase citar urgencia caso lo requiere y si esto no se logra, tiene usted otro recurso en amplias facultades tiene comisión Ejecutiva que es todavía más fácil de reunir. Ref. suye 59 ayer.—Atto. Preconsorcio Loo".—Agradece ó publicas columnas importante diario — Preconcejo.—

Gasolina, Kerosene, Petróleo, Flit, Kreso, Aceites, Grasas, Pinturas i todo lo que Ud. necesita para su carro encontrará en la Estación de Servicio de ALFREDO HADDAD. La Estación que Ud. necesita ocupar para sus propios intereses. KEROSENE. Trayendo su envase le venderemos por mayor y menor a PRECIOS jamás vistos ALFREDO HADDAD.

VICTORIA HOY - Grandiosa Función a las 7 y media p. m. PRIMERA:

CONFESION SINCERA Con Carole Lombard

SEGUNDA:

SARATI EL TERRIBLE Con Harry Baur

Precios: Luneta Sq. 1,00 y 0,50. Galería 0,40 y 0,20

Mañana Grandioso Reestreno de la Bella Ciuita Azteca JALISCO NUNCA PIERDE con CHAFLAN Y LORENZO BARCELATA

Noticiero Local

EPIDEMIA EN CANOA

El señor Director del departamento Médico del Campesinado, telegrafió al señor doctor Victor Lu deña Ontaneda para que se traslade a la parroquia Canoa para combatir la epidemia de la disenteria que en forma alarmante se ha presentado en uno de sus recintos. Pero este profesional ha contestado que ha dejado de ser Médico de ese departamento y que se halla en ejercicio del cargo de Médico Escolar por cuyo motivo no puede atender la misión encomendada.

OFICINA DE TRAFICO

Se nos ha encargado llamar nuevamente la atención de los choferes y dueños de carros para que se acerquen a matricular sus vehículos, previniéndoles que serán sancionados quienes no cumplieren con esta obligación.

CAMPAÑA ANTIPALUDICA

El señor Encargado del Poder Ejecutivo ha comunicado al señor Gobernador de la Provincia que de la partida de Imprevistos, del Presupuesto del Estado, ha destinado la suma de diez mil sures para la campaña antipalúdica en esta provincia.

NOMBRAMIENTOS

Se han efectuado los siguientes: señores Benigno Baque Malavé, Angel Macías Farfán, Rodrigo Manrique Zambrano y Francisco V. Zambrano Abadía, reparador de la línea telegráfica de Jipijapa a Positosel primero; de Jipijapa a Cayo y Machalilla el segundo; mensajero de la oficina telegráfica el tercero; y guardián—portero de la estación de radio de Bahía de Caráquez, el último.

Al Comercio y Público en General

Con el fin de librarme de molestias en atención que existen varios individuos con mi mismo nombre y apellido (José Loor), quiero llamar la atención a todas las personas que me hacen confianza en el comercio, a cuya actividad me he dedicado, en la parroquia Honorato Vásquez del Cantón Santa Ana, y al público en general, que desde esta fecha he resuelto firmar con inclusión de mi apellido materno, de lo que ruego tomar nota a todos.

Portoviejo, Junio 3 de 1940.

José M. Loor Palma.

Oficina de Higiene

En la visita a la Casa de Rastro que efectuó personalmente el señor Médico de Higiene, encontró un toro que había sido llevado allí para su sacrificio, en cuya virtud, el señor Médico prohibió terminantemente su deposte.

TRANSFERENCIAS RECIBIDAS

Para pensiones civiles y militares por la segunda quincena de mayo, se ha recibido la transferencia de \$ 4.436,51.

JUZGADO 1º DEL CRIMEN

Por haberse prorrogado hasta la próxima semana no se llevó a efecto el Jurado que conocerá la causa seguida contra Ivar Cedeño por asesinato a Jacinto Arias.

COMISARIA NACIONAL

Damiana Pinargote y Maria Esperanza Martínez, fueron juzgadas con 21 sures de multa cada una por infracción al Código de Policía.

PARIS.....

Viene de la 1a. Página

Berlín.—Nuestras tropas atacan con eficiencia a lo largo de la línea Maginot y frente a nuestras propias líneas de defensa de la Sigfried barriendo las patrullas enemigas y tomando gran material bélico y prisioneros dejados por los franceses en su fuga.

Londres.—Nuestras fuerzas expedicionarias y las divisiones francesas continúan con éxito embarcándose en Dunkerque sin embargo del intenso fuego de los aviones alemanes.

La atención inglesa está concentrada hoy en Italia esperándose que de un momento a otro se efectúe el anuncio de su entrada a la guerra. Nuevas fuerzas expedicionarias serán enviadas a Francia para reforzar las líneas que actualmente están haciendo frente a los invasores con apreciables ventajas.

Informaciones autorizadas dan la impresión de que se ha perdido la anunciada solidaridad con los países balcánicos. Hay signos realmente desconcertantes. Una delegación yugoslava llegó hoy a Roma dando el signo inequívoco de que esos países se entienden con las potencias totalitarias. En cuanto a Rumania parece que su política es definitivamente decidida hacia el eje Roma—Berlín.

Alejadria.—Las escuadras aliadas han sido reforzadas y se anuncia hallarse en condiciones de hacer frente a la escuadra italiana inmediatamente que se inicien las hostilidades.

Madrid.—Han continuado las manifestaciones públicas, especialmente de estudiantes demandando la devolución del peñón de Gibraltar. Una misión militar española se encuentra en estos momentos visitando Berlín y se le da un enorme significado a estas actividades.

Londres.—Reafirmase que el primer paso que dará Alemania antes de que Italia entre a la guerra es una proposición de paz bajo la amenaza de que si no es aceptada se lanzará una formidable ofensiva contra París. Como una demostración de la vulnerabilidad de París para los ataques aéreos, la han dado algunos centenares de aviones que lanzaron un despiadado bombardeo contra la ciudad luz que tuvo lugar hoy a la una y treinta minutos durando más de una hora.

París.—Los habitantes de esta ciudad, a la hora del almuerzo fueron súbitamente sorprendidos con el bombardeo alemán. Muchos edificios han quedado destruidos. Una fábrica cerca del Sena fue incendiada. Se registran 140 muertos y muchos heridos.

El Comando militar aliado ha prevenido por medio de una radiodifusión en alemán que los pueblos alemanes serán así mismo víctimas de la represalia que la aviación francesa tomará sus represalias por el ataque a París.

Roma.—En círculos autorizados se anuncia la posibilidad de que en la reunión del Consejo Fascista que tendrá lugar mañana, se anunciará la entrada de Italia a la guerra.

París.—El General Waigan ha anunciado que los ejércitos aliados han rechazado con grandes pérdidas para el enemigo a varios ataques de los alemanes y que se espera para esta noche iniciativa de una gran acción militar contra los teutones.

Actividades Sociales

Portoviejo, Mayo 25 de 1940
Señor Director de "Diario Manabita"
Ciudad.

El Centro Musical "18 de Octubre", que me honro en presidir, en una de sus últimas sesiones del mes de Mayo, acordó el presente Directorio que nos regirá en el año actual de 1940, con el siguiente personal:

Presidente, señor Onésimo R. Chancay; Vicepresidente, señor José Castro B.; Secretario, señor Agustín A. Moreira; Tesorero, señor Mauro Sánchez; Síndico, señor Pedro Zambrano Barcia; Director de Orquesta, señor Segundo Cabezas (reelegido).

Socios Activos: Segundo Cabezas, Víctor Briones, Jorge Farfán, Braulio Kelal, Andrés Mendoza, Rigoberto Hidalgo, Reinaldo Delgado, Teófilo Cevallos.

Entre sus asuntos que se trataron se acordó afiliarse a la Confederación Obrera Manabita, para lo cual se designó como representantes delegados ante esa institución, a los señores Braulio Kelal y Jorge Farfán, como principales y como suplentes, a los señores Reinaldo Delgado y Víctor Briones.

Particular que me es grato llevar a su conocimiento.

Del señor Director muy atentamente,

Onésimo Raúl Chancay M.,
Presidente.

Barezas Climáticas de Noruega

Nueva York (SIPA). Dada la posición geográfica de Noruega, la cual se halla a más de 58 grados al norte del ecuador, su clima resulta ser verdaderamente extraordinario, como que la temperatura ambiente es allí bastante más alta que en Groenlandia y Siberia, países que están a la misma latitud que el referido reino escandinavo. De ahí que en Noruega pueda cultivarse, por ejemplo, el maíz, que ciertamente sería imposible cultivar en otras tierras de igual posición geográfica que se hallan congeladas durante todo el año.

Débase el fenómeno indicado a la circunstancia de que Noruega está protegida de los vientos fríos del este por la gran cadena de montañas de la península, en tanto que por el oeste recibe los vientos relativamente cálidos de la corriente del Golfo. A ésta se debe el que las aguas que bañan la costa que por el noroeste se extienden hasta más allá del círculo polar, no se congelen nunca.

Ejemplo notable de ello es el constituido por el puerto de Nárwik, por donde Suecia exporta gran parte del hierro que consume Alemania, por cuanto los propios puertos del país escandinavo del este, en el golfo de Botnia, se hallan congeladas durante el invierno y gran parte de la primavera.

Otro hecho curioso respecto del clima de Noruega es

La Situación de la Sedta

Guayaquil.—I.—Se comenta las noticias cablegráficas referentes a que el Gobierno de los Estados Unidos ha insinuado al nuestro para que reemplace la Compañía de Transportes Aéreos de la Sedta con una Compañía americana, pues dicen, actualmente dicha Compañía tiene más de cien aviones en diversos países sudamericanos los mismos que en cualquier momento pueden ser convertidos en lanzabombas lo cual resulta peligrósimo dada la situación mundial y las actividades que están desarrollando en todo el mundo la quinta columna nazi. No se sabe que actitud tome nuestro Gobierno.

Quito.—I.—Respecto a la noticia de que traen los diarios procedentes del exterior de que la Panagra está negociando con el Gobierno para reemplazar a la Sedta en su servicio aéreo en nuestro país, se ha expresado en los esferas oficiales que nada existe al respecto. Los dirigentes de la Sedta con este motivo han expresado que son falsas las acusaciones que se vierten de que la Compañía es alemana ya que el 75 por ciento de sus acciones son capital ecuatoriano y de los empleados de la Sedta sólo el personal técnico y los aparatos no son del Ecuador porque no se los puede encontrar en el país.

Ministro de Educación a Guayaquil

Quito, 3.—Mañana se dirige a Guayaquil el señor Ministro de Educación donde permanecerá breves días. Atenderá en el puerto varios asuntos relacionados con su Cartera y especialmente inaugurará el Instituto de Pedagogía en la ciudad indicada.

EN EL SALON "GUAYAQUIL"

Encontrará HELADOS todos los días desde la 1 p.m. Y SEVICHES por las mañanas.

ATENCION !

Sabe Ud. que con las manos no lavadas y con los alimentos no tapados contra las moscas se transmiten las diarreas e infecciones intestinales?

que la temperatura varía más de oeste a este que de norte a sur. Es así que mientras más al interior del país se halla en el estío, mayor calor experimenta, en tanto que en el invierno es más alta la temperatura ambiente cuanto más se acerque uno a la costa del noroeste, por razón de la moderativa influencia de la corriente del Golfo.